

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 10 DE AGOSTO DE 1905

NÚMERO 954

GRAN FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES

CASA fundada en el año 1890.—Av. Central, E. casas n° 521, 527, 531

Se garantiza no engañar al cliente. Entendamos sobre los precios, construcción, elegancia, durabilidad. Mis artículos los garantizo por el tiempo que el comprador quiera.

Entre la inmensidad de personas que usan muebles fabricados en mis talleres y que como todas personas honorables que no hay duda, dirán lo cierto, cito al señor Cónsul del Gran Imperio Alemán, don Rafael Alvarado Carrillo, don Benjamín Piza, don León Laprade, don Maximiliano Terán, de esta capital. Ingeniero don Manuel Benavides, de Heredia; C. Mier, de Tres Ríos; Juan Luis Vargas, de Cartago; José Esquivel, de Liberia. Se manda a domicilio los muebles. Los lugares comprendidos entre Cartago y Alajuela, se ponen los muebles en la Estación que el cliente indique, libre de transporte, los lugares más distantes ó que no tengan estación ferroviaria, se hacen considerables descuentos. Puntualidad en mis compromisos.

Julio 5 1 m. Jorge Morales Bejarano

Un nuevo candidato

Vendo más amarillo de superior calidad, \$ 4-25 cts. el quintal, puesto en esta Estación, y pagando el flete el comprador, en el punto que se me indique. Turrialba, 22 de Julio. Juan J. León y Co. 1. m

ANTIGUA CANTINA DE SERAPIO TOMAS

José Fernández Rodríguez

Vinos, licores, torteos, helados y refrescos de todas clases Nuevo, variado y exquisito surtido de toda clase de artículos relacionados con dicho ramo. Actividad y esmero en el servicio. La cantina está al cuidado del célebre cantinero ERNESTO, que no tiene rival en la preparación de tragos compuestos.

En La Arena En este conocido Restaurant habrá CENAS todas las noches Ya lo saben los concurrentes á la OPERA. 12 de Julio 1 m.

HOTEL IMPERIAL

Durante la temporada de OPERA, el RESTAURANTE de este aristocrático establecimiento, estará abierto las noches de función. Cenas á la carta. Departamentos reservados. Vinos escogidos. Julio 8 1 m.

Northern Railway Company

(COSTA RICA) AVISO AL PUBLICO

Desde el lunes 8 de Agosto próximo y hasta nuevo aviso, esta Empresa agregará al tren de pasajeros de San José á Limón los lunes, al de Limón á San José el viernes ó sábado, según la llegada del vapor de la línea Atlas, un carro-salón de primera clase con comodidades especiales para los viajeros que paguen, además de un ticket de primera clase, cinco colones de cualquier punto de la División Central (Cartago á San José) á Limón ó vice versa. Pueden reservarse asientos hasta con quince días de anticipación, dando aviso al Agente respectivo.

El mismo carro puede obtenerse para viajes entre San José y Limón, cualquier día de la semana, exceptuando los ya citados, en las mismas condiciones, siempre que la Empresa no tenga ningún inconveniente y se garantice un número no menor de diez pasajeros. San José, 30 de julio de 1905.

R. E. BRUNGER Administrador.

12 v. alt.

Semillas frescas

PARA HORTALIZA

¡Ojo! ¡Ojo! Renuevo la existencia de semillas cada mes y por lo tanto puedo ofrecer á los consumidores un artículo bueno, en que se puede confiar. De venta en La Eureka, y en el Depósito de Materiales de don Policrono Ramírez, 150 varas al Norte de La Cabaña. A este último establecimiento deben dirigirse los pedidos, que se mandarán losé, Julio 29 de 1905. 15 v.

NO TIENEN RIVAL EN EL MUNDO

Es indudable que las cámaras y películas KODAK son las mejores que se manufacturan en el mundo. Miles de testimonios lo prueban. Las mejores fotografías de la GUERRA RUSO-JAPONESA que ha publicado "El Daily Express" de Londres, son hechas con las cámaras y películas Kodak. Surtido completo en la Cigarrería EL PROGRESO calle del correo. San José, julio 26 de 1905.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño

REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

ADMINISTRADOR, J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 23 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 37, Costa

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se le concede al señor José María Zelaya, salvadoreño, carta de naturalización.

—Se crea una plaza de maestra auxiliar de costura en la escuela de párvulos número 1 de esta capital y se nombra para desempeñarla á la señorita Amelia Esquivel.

—Se les rebaja la décima parte de su condena á los reos Silvano Chacón Villalobos y Alexander John Parker.

—A los reos José y Cipriano Sánchez Arrieta se les traslada de San Juan á San Carlos, como nuevo lugar de su confinamiento.

—Se le inviste con el carácter de registrador auxiliar del estado civil al agente de policía de Los Frailes del cantón de Desamparados de esta provincia á quien para tales efectos se le concede jurisdicción en los barrios del Rosario y San Cristóbal.

—Se acepta la renuncia del Dr. Salvador Garrido del puesto de médico del pueblo de Bagoas y Cañas.

—Se revoca el nombramiento hecho por la junta electoral cantonal de Puntarenas, para miembros del distrito 5° de dicho cantón, Golfo Dulce, en los señores Noé Gara y Victor M. Casante, en calidad de propietarios, y en don Pedro Cubillo, como suplente, vecinos los dos primeros de la ciudad de Puntarenas y extranjero el último, y se le ordena que á la mayor brevedad proceda á la reposición de dichos nombramientos.

—Proyecto de decreto autorizando á la municipalidad de Atenas para la venta de una finca, á fin de invertir su producto en la construcción de un mercado. La base del remate será de \$ 1,500.

Crónica Porteña

Puntarenas, 6.—Y de qué quiero U. que le hable, señor Redactor, si al pedirme correspondencias de este lugar, me hace la observación de que no contengan informes de la política? Me cierra U. por completo el único camino, la única rama de que yo podía agarrarme para salir airoso de esta tarea que U. me ha impuesto.

—Pero, ¿y qué es la razón que U. tiene para impedirme que mis cartillas contengan información de la índole á que me he referido?

—Voy al Casino, á la playa, al parque, á los almohacanes, á las taquillas, á los hoteles, en busca de algo que comunicar á los numerosos lectores de EL NOTICIERO, y en todas partes lo único que me son róticos que dicen: "Viva Zúñiga"—"Viva Soto"—"Viva González Viquez"—"Viva Fernández". Los retratos del candidato del partido Nacional, se ven adheridos á las paredes del club ciclista, y en las de algunas casas particulares; los retratos mixiatura—para prendedores—se ven en algunos pechos femeniles; y las fotografías divinas del partido del pueblo, se ostentan en muchas esquinas y en mayor número de corpiños femeniles. Eso es lo que veo.

Platicó aquí, allí, acullá sobre asuntos varios, pero nadie me atiende, porque artesanos, artistas, rentistas, negociantes, médicos, abogados, sinterillos, periodistas, jornaleros y dependientes, todos están preocupados por la futura suerte del país, y sólo de política oigo hablar.—¿Qué hay?

—¿Quién será el Presidente futuro? Há allí la pregunta que recíprocamente se dirigen los porteños. Algun afirma que el próximo Gobierno tendrá á la cabeza á Tobias Zúñiga Castro, otros le conceden la victoria á don Cleto; aquí asegura que el triunfo será de Soto, el de más allá apuesta que "la guayaba" se la de llevará don Máximo, y no falta quien vea en don Ezequiel Gutiérrez al futuro Presidente de Costa Rica.

Yo creo que el triunfador en este torneo político, será Tobias Zúñiga Castro. ¿Y usted, señor Redactor, á quién le concede el triunfo? Pero me he apartado de su recomendación y sin querer he publicado algo. Perdonen los lectores.

Grande entusiasmo ha despertado la noticia de que mañana tocará en este puerto un vapor procedente de Panamá. Ya era tiempo. A consecuencia de la cerrada del puerto, para naves de aquella procedencia, los artículos de primera necesidad han subido en un 25 0/0 de su valor. Y como el dinero está algo escaso, muchas familias poco acomodadas, hacían, y aun hacen consistir sus alimentos, en los democráticos

frijoles y arroz por la mañana, y por variar, en arroz y frijoles por la tarde.

Afortunadamente ya esta carestía y escasez va á terminar, si como se dice, el Gobierno abre de nuevo el puerto. Esperemos.—M.A.O.B.R.O.

Contrabandos

capturados

El trabajo del Resguardo del centro

Merced al empeño y trabajo del Inspector General de Hacienda don Ricardo Monge y del Jefe 1° del Resguardo del centro don Pío Acuña, se han capturado en estos últimos días los siguientes contrabandos.

Una fábrica y fermentos á Josefa Hernández de Monte Redondo.

Un depósito de aguardiente clandestino á Leovigildo Jiménez, en esta ciudad.

En terrenos de José Bogantes, en San Juan de Grecia, varios útiles de una fábrica clandestina y fermentos.

Un depósito de lloor en la pulpería de Rosa Sánchez, en San Roque de Grecia.

A Antonio Montealegre de esta ciudad un depósito de lloor clandestino.

En Juan Viñas, un depósito de fermentos, listos para la destilación.

En el establecimiento de don Francisco J. nesta Soto, de esta ciudad, una venta de lloor nacional sin patente.

A don Rafael Vives utensilios de una fábrica clandestina.

En Alajuela, un depósito de aguardiente clandestino, á Pedro Zumbado Barquero.

En el mismo lugar, otro ídem á Maximino González.

En San Joaquín de Heredia, otro ídem á Andrés Calvo.

En las Quebradas, una fábrica y 800 litros de fermentos en terrenos de don Eleodoro Vargas.

EXTERIOR

Declaraciones

de M. Delcassé

Hace breves semanas, hubo grandes fea vida en Brusel, Francia, con motivo de visita de una escuadra inglesa al mando de contralmirante May. Los marinos ingleses fraternizaron calurosamente con los franceses y eran objeto de entusiastas ovaciones dond quiera que se presentaban. Celebraronse banquetes, brindóse por la amistad de Inglaterra Francia, y en suma, se dió á la ocasión tod el colorido posible para causar en el mundo la impresión de una íntima alianza anglo-francesa.

—El ministro de Relaciones Exteriores M. Delcassé, para conocer su opinión respecto á la cordialidad existente entre Francia y Gran Bretaña, como también acerca de la política de M. Rouvier respecto de Gran Bretaña y Alemania. M. Delcassé dijo:

"Hoy la política de las naciones no se basa en sentimientos ni antipatías, sino en intereses materiales. Examinemos nuestro balance comercial entre Alemania y Gran Bretaña, y verá de qué lado está nuestros intereses. Gran Bretaña es quien más nos compra, en tant que Alemania, sobre compramos casi nada trata de vendernos cuanto puede.

"Por otra parte, es evidente que no podíamos dejar sobre el tapete controversias irritantes con Gran Bretaña, que podrían precipitar un conflicto armado, porque de Inglaterra es indisputablemente el dominio de los mares. Por cada buque de guerra que nosotros hagamos, hace ella cuatro ó cinco. Bueno será, por tanto, aceptar hechos manifiestos y considerar lo que la cooperación inglesa podría valer en ciertas eventualidades.

"El gran valor intrínseco de semejante cooperación consistiría en quedar Alemania virtualmente imposibilitada de hacerlos la guerra."

A la pregunta de si consideraba serias las recientes amenazas de Alemania sobre el asunto Marruecos, contestó M. Delcassé:

"De ninguna manera. En caso de guerra, Gran Bretaña estaría seguramente con nosotros contra Alemania, y entonces, ¿qué sería la naciente flota alemana? ¿Qué sería de sus puertos? ¿Qué de su comercio, de su marina mercante? Significaría el aniquilamiento. He aquí el verdadero significado del presente cambio de visitas entre flotas inglesas y francesas.

"Una inteligencia entre estas dos potencias y una coalición de sus armadas, crearían una máquina naval de condiciones tales que ni Alemania ni nadie se arriesgaría á confrontar. Y es en el mar donde hoy se hace necesario predominar, como lo ha demostrado por modo conclusivo la guerra en Extremo Oriente".

Discutiendo luego sobre los efectos probables de una política, si ésta hubiera prevalecido, agregó el ex-ministro:

"La inteligencia cordial entre Inglaterra y Francia fué un hecho en la vía de llegar á una inteligencia entre Inglaterra y Rusia, cuya segunda inteligencia habría sido la obra del

Ministro francés de Relaciones Exteriores. El éxito de tanfama empresa habría robuscoteado nuestra influencia en los concilios de Gran Bretaña y asegurado por mucho tiempo la paz del mundo".

En conclusión, interrogado sobre lo que pensaba de que Francia aceptase la conferencia en Marruecos, respondió textualmente: "¿Y a la conferencia es un error ¡y qué error!"

CABLEGRAMAS

Las negociaciones de paz

Oyster Bay, 8.—El encuentro de los japoneses y rusos fué bajo favorabilísimas auspicios. Si la espontánea cordialidad y buen humor entre los representantes de Rusia y Japón valen algo, las conferencias presenten un hecho único en la historia de Roosevelt, como es esta. La conversación hoy entre ellos constituye un feliz profetico de esperanzas, a pesar de que Sato, antes de salir de esta, dijo enfáticamente que las conferencias no resultarían en paz, y un Srío. ruso dijo que el Czar rechaza toda indemnización y toda cesión de territorio.

El navío Tacoma llevó a los japoneses y el Chatanoga a los rusos. Entre 19 salvas para cada uno, entraron en Oyster Bay. El Galveston salió a cada uno con idénticas salvas, repitiéndolas el Mayflower.

Cuando subieron a este navío, estaban todos vestidos de frac. Cada lengua lleva seis policias secretos. Roosevelt que esperaba a los enviados en el salón, hizo esfuerzos para evitar todo acto ceremonioso. Se adelantó ligeramente, extendiéndoles a todos cordial bienvenida, siendo varios de ellos conocidos viejos de S. E. Revisó las presentaciones, el Presidente invitó a Kamura y a Takahira a sentarse a su derecha y a los rusos a su izquierda. "Ahora, díjoles, deso tener con Ud. Barón y con Ud. Takahira, unas pocas palabras "informales", en el camarote del capitán. Obediente a la señal del Mayflower, los plenipotenciarios rusos partieron en la lancha del Chatanoga a las 1.30 p. m. Con ellos se observó la misma reserva que se había observado con los japoneses. Roosevelt hizo todo lo posible para hacer agradable la visita de los rusos.

Durante la presentación de éstos, los japoneses hablabábase aparte en el salón. No hubo consulta con los rusos en el camarote del capitán como con los japoneses.

Los discursos de los dos enemigos fueron sin duda dramáticos. La puerta que comunicaba con el salón adyacente fué abierta de repente y los japoneses halláronse cara a cara con los rusos, quienes se hallaban esparcidos por el cuarto. El Presidente se hizo cargo inmediatamente de la situación, teniendo dispuestas para un discurso a forma de discurso de bienvenida las presentaciones de los visitantes. Kamura y Takahira pronunciaron cortos discursos, pero los rusos no. Para evitar dificultades Roosevelt les dijo: "Vamos al lunch" y con un golpe maestro de diplomacia, evitó toda cuestión de precedencia, dirigiéndose a la puerta y diciendo: "¡Vamos!"

El ségundo de cerca "Kamura con sonrisa sarcónica en sus labios seguía a Witte. Los demás seguían en el orden en que se hablaban. El pequeño comedor pronto estuvo demasiado lleno. El Presidente se sentó frente de los cuatro enviados rusos y los japoneses no podían permanecer aparte, debido a lo estrecho del recinto. En el momento del champagne el Presidente se puso en pie, diciendo:—"Brindo por el bienestar y prosperidad de los soberanos y pueblos de dos naciones cuyos representantes se han encontrado a bordo de este buque. Es grandemente honroso para mí estar en principio de tan grandes potencias más del mundo civilizado, se arreglará una paz duradera entre ellas".

Breve y profundo silencio siguió a las palabras del Presidente. Concluido al lunch el Presidente propuso que salieran todos al comedor donde había mejor luz para retirar al grupo. Witte y Rosen se colocaron a la izquierda del Presidente. Kamura, con la misma sonrisa, se pasó a la izquierda, en compañía de Takahira. Esto puso fin a la ceremonia.

A bordo del Mayflower, el único correspondiente Mr. George Smaly, corresponsal de The Times de Londres.

Boston, 8.—El Boston Globe publica una correspondencia de un representante que ha estado visitando la embajada rusa. Pretende que todo lo que dice es autorizado. En los círculos oficiales rusos se espera que una de las condiciones será una fuerte indemnización pecuniaria, la cual por fin concederá Rusia a Rusia espera tener que ceder Sakhalin. En la cuestión será Manchuria. Aquí es donde se efectuará el gran conflicto. Rusia tratará de obtener el "statu que ante bellum" en Manchuria pero el Japón tratará de establecer un protectorado. Los rusos opinan que este revés no es sino una suspensión temporal en su marcha hacia Oriente. Acepta el grupo gran parte de las condiciones que se le ofrecen. Cuando en presente ocasión intentarán otra vez llevar a cabo su programa de colocarse sobre el flitoral del Pacífico y pasar por Afghanistan hasta la India. La indemnización pecuniaria no será tan gran humillación para Rusia como ellos quieren hacer creer. Ellos dicen que el dinero prestado y que el préstamo se obrarán con intereses de los prestatarios humbreillos menores.

Pittsburg, 8.—El senador Philander C. Knox, opina que la conferencia de los comisionados de paz dará por resultado un arreglo que pondrá fin a la guerra.

Petersburgo, 8.—El dominio en Sakhalien, concederán un obstáculo para un arreglo, pero en ciertos círculos se reitera argumento de que Roosevelt no hubiera arriesgado su prestigio por el segundo ofrecimiento de sus buenos oficios, sin haber sabido las mínimas demandas del Japón y las mínimas condiciones rusas y sin ver el modo de vencer toda dificultad por medio de un informe personal.

El Slavo dice que Rusia necesita una paz duradera y esta paz se puede conseguir mediante la alianza con el Japón. Espérase que el poder especial conferido a Witte le permitirá tratar la cuestión de arreglar una alianza. Debe que la indemnización constituya un grave obstáculo a la alianza. El Gobierno ha dispuesto lanzar otro empréstito interno de 200 millones de rublos. Sin embargo, sólo 150 millones se emitirán bajo condiciones del empréstito de marzo.

En los círculos oficiales se habla de que las conferencias concluirán en una alianza ruso-japonesa.

Japón

Sitaitze, 8.—Los japoneses lanzan proclama entre las líneas rusas, pidiéndoles, en vista de las negociaciones de paz, no hacer reconocimientos que resultarían inútiles pérdidas de vidas.

Sindipudze, 8.—Los japoneses concentran frente a los rusos en Manchuria 430 mil infantes con 1,600 piezas de artillería. Esto es exclusivo del destacamento al mando de Hasegawa y otro destacamento especial cuyo destino se ignora.

Hace buen tiempo. Los caminos secándose.

Rusia

Petersburgo, 8.—Un despacho de Godzardavia avisa que los japoneses que desembarcaron recientemente en la bahía de Castries, regresaron a sus naves. Quemaron todos los edificios situados cerca de la costa.

Estados Unidos

Washington, 8.—Cada cañón en la armada será duplicado a fin de estar prevenido en cualquier emergencia. El próximo presupuesto de la armada será, de consiguiente, formidable para cubrir el costo de los nuevos cañones.

Nueva York, 8.—Por telegrama desde París, Bennett envió un editorial para el Herald, que se publicará mañana, ridiculizando y burlándose de los franceses que se tragan la noticia publicada ayer por Le Matin, de haber copiado París a Nueva York en las oficinas de Le Matin y el Sun. Le Matin publica diariamente dos columnas de noticias americanas, lo que daña mucho al Herald de París.

New Orleans, 8.—Hasta las 6 de la tarde de ayer hubo un total de 505 y 37 defunciones de fiebre amarilla. Entre los casos nuevos de hoy encontrárase el respetable anciano obispo Chapple.

Manila, 8.—Llegaron Taft y comitiva. Recibieron los elementos oficiales. Fuertes y buques de guerra dispararon salvas. Las calles embanderadas y llenas de gente.

España

Bilbao, 8.—Una travesía desastrosa a un muchacho. El público le pegó fuego. El viento lo propregó a un almacén de combustibles y a un bazar de armas. Hubo pánico pues se temían explosiones. La guardia civil impidió el lanzamiento de los empleados.

Argentina

Buenos Aires, 8.—Hoy regresó a ésta procedente de Europa el ex-presidente Pellegrini. Numerosos amigos políticos acordáronle entusiasta recepción.

Italia

Napoles, 8.—Ha aumentado la actividad del Vesuvio, aunque las explosiones no son frecuentes. Al lado Norte del cono se notan dos grandes rajaduras. Está vomitando mucha lava y forma un lago incandescente de maravillosa hermosura, justamente frente del cerro de Humberto.

INFORMACION POLITICA

El General don Rafael Villegas, en un hermoso artillo escrito con el título de "Plática para el Pueblo" escribe en "La República" de ayer, dice en sus párrafos finales lo que sigue:

"Tenga fe el pueblo en las seguridades que el Gobierno le da, de que en las elecciones próximas no será menoscabada ni en un ápice la libertad de los ciudadanos. Yo me siento un absoluto convencimiento, en la promesa oficial, y estoy seguro de que si todos concurremos a las urnas con la compostura propia de un pueblo culto, las elecciones se harán con entera libertad, y el orden público no sufrirá trastorno alguno, para bien de los ciudadanos y para bien de la Patria. Yo estoy seguro también de que si alguna autoridad local, ó algún individuo de los que componen las juntas electorales faltase a su deber, el daño que hiciera será reparado, y el castigo legal caerá sobre el que resultare conculcador de las leyes."

"Oiga el pueblo mi palabra que lleva consejos de bien para él y para la República, y abandone esa actitud amenazante de desafío, en que lo han puesto los discursos de espíritus agitados por una atmósfera candente que ellos mismos calientaron. Las elecciones se harán libremente bajo el amparo de la ley y con la garantía del Gobierno nacional.—RAFAEL VILLEGAS."

Don Enrique Pinto hace en "El Derecho" una exposición de lo ocurrido el domingo último en Alajuelita. Dice que el Pbro. Martínez se expresó, según él concepta, en frases duras, para con don Cleto; que por indicación suya dejó la tribuna el Pbro. Martínez, y que haber intervenido para que no hubiera un conflicto entre eclesiásticos y ferriandistas, la rodearon los primeros y le amenazaron con armas; que sus adversarios, estando en la puerta de una pulpería, le dirigieron algunos golpes, evitando que siguiera la persecución la ayuda de don Manuel Venegas y varios republicanos, quienes le aconsejaron así: "de conculcador en mano iban a hacer presa en su persona."

Un corresponsal del mismo diario en Tres Ríos, tratando de desvirtuar lo publicado por El NOTICIERO respecto a los desórdenes allí ocurridos el día de la ovación eclesiástica, estamos con una fusura sin igual, lo que no sin extrañeza van los lectores.

No hay que padir peras al olmo, y si El NOTICIERO y el nuevo pasquin eclesiástico, se quejan de los sucesos del domingo 30, proceden como lílógicos: no otra cosa que pedradas, malas razones y tiros de revolver podía esperarse de un pueblo que, como Tres Ríos, es esencialmente republicano."

Si esa afirmación no se viera escrita en letras de molde, no se podía creer en ella. ¡Conque de un pueblo republicano no hay que esperar sino pedradas, malas razones y tiros de revolver contra sus adversarios políticos!

"El Herald" da tácitamente como un hecho lo de las paletas combinadas.

Los demás órganos guardan completo silencio respecto a las excitativas que les hicimos; y como no vemos motivo para tales reservas, cabe aquí la aplicación del principio de que el que calla otorga.

En efecto, lo de la combinación se acepta como cosa segura.

Ya lo sabremos pronto, cuando aparezcan las paletas de los electores.

Este hecho está llamado a operar algún cambio en el ánimo de los votantes, pues tiene más importancia que las predicas de muchos propagandistas.

Congreso Constitucional

Día 9.—Primera hora

Se abrió la sesión a las 9 a. m. y la presidió el señor Quirós, Juan B.

Como está resuelto, continuó la discusión del proyecto de Ley de Elecciones.

Hicieron observaciones sobre el capítulo en debate, comprendido entre los artículos 67 y 77, los señores González Ulloa y González Viquez, el primero acerca de que prescribiendo la nueva ley que en la elección de segundo grado se empleen los mismos trámites que en el de primer grado, ello se prebata a todas las dudas.

El señor González Viquez manifestó que la votación secreta, prescrita para las elecciones de segundo grado, podría prestarse a irregularidades y verdaderas trampas, pues no estando firmadas las paletas, no había garantía para el votante de que figurara su voto.

En disentir estas dudas se invitó toda la sesión.

El señor González Ulloa hizo moción para que dicha votación fuera pública, esto es, que las paletas de los electores fueran firmadas por el votante.

Hicieron constar su voto en contra para que la votación fuera pública, los señores Pérez Zeledón y Badilla. El proyecto determina que la votación sea secreta.

Se suspendió la sesión a las 10 45 a. m.

Segunda hora

Se reanuda la sesión como a las 2.30 p. m. presidida por el señor Tinoco.

ERA NATURAL

El diputado por Liberia, tan el conocido Faerron por sus intemperancias en la Cámara, tuvo algunas frases impropias de su puesto contra este diario, porque el día anterior manifestó deseos inmoderados de ocupar parte de la Mesa, como miembro de ella, en ndo el próximo Congreso inicie sus labores. Por tratarse de un diputado tan conocido y renombrado por sus intemperancias en el seno de la representación nacional, en el cual cree él que tiene lugar por derecho inalienable, le acudiendo hasta el recurso de votar por sí mismo en la elección de diputados, hacemos cosa omiso de sus desahogos. Las vivoras siempre silvan.

Comisión de Credenciales

Resultó electa como sigue. Esta comisión debe entender de la legalidad de las actas de los futuros diputados al Congreso.

Señores Gregorio Martín, Francisco Ortiz y Juan Félix González.

La lista de oposición ere: señores Martín, que figuraba en las dos, Alpizar y Pérez Zeledón.

En auxilio de la infancia

Se dió lectura a una exposición de respetables señoras de San José que solicitan ur auxilio para el establecimiento de casa que proyectan fundar en esta capital, para recoger a los niños de madres pobres que necesitan vivir de su trabajo. Los niños permanecerán sólo durante el día en el benéfico asilo.

De este proyecto se ha ocupado El NOTICIERO apoyándolo calurosamente. El señor Pérez Zeledón abraza brillantemente por la idea.

El señor Badilla hace lo propio. El señor Oreamuno, Francisco, pide que se fije una cantidad determinada, para la capital y para las provincias.

El señor Quirós expone que primero se ensaye la institución en la capital y que en vista de los resultados que dé,

se acuerden subvenciones para provincias. Señala la suma de \$ 500 00 para la capital, \$ 6,000 00 al año, pudiéndose tomar tal cantidad de las eventuales de la cartera de Beneficencia.

Se aprueba por unanimidad la solicitud de las señoras.

El señor Oreamuno pide exención de trámites al asunto y hace moción para que la suma que se vota con el objeto anterior sea de \$ 500 00 para la capital y \$ 5,000 00 para las capitales de provincia.

El señor Guido pide que se vote la moción por separado, indicación que combaten con energía los señores Jiménez (Ricardo) y Oreamuno.

El señor Pérez Zeledón manifiesta que tiene elaborado al respecto un proyecto de ley; y Faerron, alterado, no sabemos por qué, dice al señor Pérez Zeledón "que envuelve una calada". (El proyecto 6 el señor Pérez Zeledón) [Risas y prolongados murmullos en Cámara y barras].

Se aprueba la moción del señor Oreamuno en primer debate.

Orden del día

Se aprueban en segundo debate los siguientes proyectos:

El que crea una alcaldía en El Zarco; el que autoriza el gasto de \$4,000 para abrir un camino entre Zarco, la Laguna del Nararajo y los terrenos del río Toro Amarillo; el que concede 50 hectáreas de terreno en los bosques de baldío, a los industriales en elaboración de maderas, para la extracción de las mismas; el que otorga 500 hectáreas en los terrenos de San Carlos a la Sociedad Agrícola de Poás, una vez inscrita; el que concede auxilios a las Juntas de Educación de San Antonio de Escasú, Santo Domingo de Heredia, Grecia, Paraiso, Turrialba, San Andrés de Tarrazú, San Luis Gonzaga y Barranco del Nararajo; y el que otorga pensión a la señora Amalia Meneses v. de Durán, a don Cirilo Oliva Somosa y a la viuda de don Mauro Fernández.

Se aprueban al tercer debate y en detalle: la nulidad de las últimas elecciones municipales en Escasú, facultando al Ejecutivo para convocar nuevamente a la electoral; y un auxilio de \$ 500 a cada una de las juntas de Educación de Palmira y Sardinal, en el Guanacaste.

Se mandan archivar: un escrito del pueblo de San Juan de San José, dando las gracias Congreso y al señor Presidente por conceder \$ 14,000 para una cañería; y los informes sobre la importante (textual) memoria de Relaciones Exteriores de Instrucción Pública.

Al tratarse del dictamen sobre la memoria de Instrucción Pública, el señor Sáenz hace moción para que sea aprobada y no se mande archivar, como pide la comisión.

El señor Faerron y el señor Acosta apoyan la moción, citando algunos artículos de la Constitución sobre los deberes del cuerpo legislativo.

El señor Jiménez rechaza la moción por no considerarla necesaria y hace presente que las memorias son enviadas a la Cámara para su estudio y no para su aprobación. Declara que nunca habrá ningún ministro que estampe en una memoria sus yerros. Que el señor Astúa Aguilar ha procedido contrariamente lo que se aprobó antes. Agradece que su opinión no lleva ni por asomo envuelta la idea de entorpecer ni censurar la acción del Ejecutivo, pero que desea en los actos públicos evitar el uso del incensario.

Puesta a votación la moción fué desechada por gran mayoría y se aprobó la forma de que se archivara, propuesta por la comisión.

Termina la sesión a las 4 45 p. m.

Entrevista con el

Ministro de Panamá

OBJETO DE SU VISITA A COSTA RICA

Nuestro tratado de límites

Ayer celebramos una muy corta entrevista con el culto caballero doctor don Nicolás Victoria J., ministro de Instrucción Pública de Panamá, llegado a ésta ayer. Nuestra visita fué, como decimos, muy corta, pues al señor Ministro le frecuentaban vistas y creímos de nuestro deber no privarle de un tiempo que le era tan necesario.

—Nos podría manifestar, señor Ministro, fué nuestra primera pregunta, cuál es el objeto de su visita á Costa Rica, si en ello no hay indiscreción?

—Ninguna, fué la respuesta. Me hallaba en Bocas del Toro, y quise aprovechar de la cercanía á esta república, para venir aquí, con el propósito de estudiar la organización que en Costa Rica tiene la instrucción pública. El día de mañana, agregó, refiriéndose á la fecha en que nos hallamos, he señalado para visitar el Liceo y aprovecharé los días subsiguientes para hacer otras visitas, sin omitir los planteles de instrucción primaria.

—¿Cuántos días piensa el señor Ministro permanecer en esta capital.

—Unos ocho días.

—¿Y tendría inconveniente el señor Ministro en exponernos la organización de la instrucción pública en Panamá?

—Contamos allí, nos repuso, con una escuela normal de maestros, bajo la dirección de los Hermanos Cristianos, instituto religioso. Para niñas, hay mujeres profesoras formadas en Bogotá, y el organismo de la instrucción descansa sobre las mismas bases que las que tenía antes de declararse Panamá en estado independiente y soberano.

También nos manifestó el señor Ministro que estudiará nuestro registro de la propiedad, sobre el que ha sido muchos elogios.

Luego conversamos, siempre muy rápidamente por el motivo indicado, acerca de los trabajos del canal. Nos expuso que se ha enviado al Istmo un sustituto del ingeniero Wallace y que los trabajos, en el día, se dirigen principalmente al saneamiento de Colón, Panamá y la Zona.

Por último abordamos el asunto limítimo, cruzándonos cortas preguntas y ya en pie por las aludidas visitas:

—¿Cuándo será sometido el tratado de límites entre Costa Rica y Panamá á la aprobación del Congreso?

—En setiembre del año venidero, por cuanto allí la legislatura se reúne cada dos años.

—¿Saré aprobado el convenio?

—Es punto éste que depende de la resolución de un cuerpo libre, por cuyo motivo no se puede asegurar nada de un modo absoluto; pero se espera sin temor que sí lo será.

—No han faltado, señor Ministro, publicaciones en que se ha atacado el convenio.

—Es cierto; pero ello no reviste importancia.

—Última pregunta: ¿cómo ha sido recibido por la opinión pública el tratado de límites? ¿Es favorable ó no á él?

—Ha sido recibido bien y la opinión pública es favorable al convenio.

Y con esto dimos por terminada la entrevista.

El señor Ministro es de estatura más alta que baja, de facciones correctas, elegante en sus modales, poena ya canas, producto, al parecer, más del trabajo que de la edad, y sus rasgos fisonómicos demuestran inteligencia despierta y hábitos de trabajo.

En nombre de este diario le rendimos las gracias por la manera galante con que nos recibió.

Nota social

En la noche del martes pasado, el caballero don Venceslao de la Guardia obsequió á varios de sus amigos con una magnífica cena en los salones del Hotel Imperial, como despedida de esta tierra, su segunda patria, pues dentro de pocos días partirá para Europa en unión de su estimable esposa y familia.

Asistieron en orden de mesa, las siguientes personas: Eusebio Lido; Rencorado don Luis Amigos y don C. Walla; doña Margarita de la Guardia, esposa del adscrito; Rencorado don Cleto González Viquez; señoita A. Sandoval y don Benjamín E. Piza. Lado del frente: don Ricardo Fernández Guardia, doña Ermida de Gallegos, el obsequiante señor de la Guardia, doña Isabel de Walls, Rencorado don Alberto Amigos y Rencorado don Andrés Venegas.

Fuó una fiesta social, entera y graciosa.

Erquitos mujeres y vinos de buena bodega; perfumadas flores y música admirable; damas hermosas y elegantes y caballeros correctos y cumplidos. De la orquesta no tenemos que decir más que estuvo bajo la batuta atenta y delicada del maestro Francisco de Gessú, y con la colaboración de seis profesores en el bello arte: Próspero Marsicano y Arturo Chifarré, primeros violines; Alexander Mancera, 2º violín; Alfredo Nyholm, violón; Francisco Rooms, violoncello y Estéfano Napolitani, contrabajo. Las dulces melodías de Ponchielli; las arias nótas de Verdi y las hermosas armonías de Wagner, interpretadas admirablemente, hicieron que con las canciones olvidaran sus platos y sus copas para extallar en estrepitosos y mercedios aplausos.

Una blanca cortina de una ventana interior, á guisa de palcos ocultos, nos permitió admirar



CURE UD,
su reumatismo

EL VERDADERO
REMEDIO HOMEOPATICO DEL DOCTOR LOBB
— PARA EL REUMATISMO —

Alivia desde luego los dolores y punzadas en los brazos, las piernas, el costado, la espalda y el pecho y los dolores reumáticos de cualquiera parte del cuerpo en pocas horas. Cura la cojera, la rigidez é hinchazón de las coyunturas y los dolores de caderas y de espalda, el reumatismo crónico, la clética, el lumbago, etc. Alivia después de tres ó cuatro dosis y en lo general sana antes de acabarse el contenido de una botella.—Precio 75 céntimos.

El remedio del doctor LOBB para los DOLORES DE CABEZA es el más eficaz que se conoce en la Ciencia de la Medicina. Cura positivamente los dolores de cabeza producidos por indigestión, biliosidad, estreñimiento, nerviosidad, neuralgia; los originados por exceso de trabajo intelectual ó de la vista, por comidas y cenas á deshoras, desórdenes de la menstruación, abuso de bebidas alcohólicas y toda clase de dolores de cabeza.—Precio 75 céntimos.

Ofrezco desinteresadamente mis servicios á los que no se encuentran disfrutando de buena salud. Para atenderles: por correspondencia. No omito esfuerzo alguno para restablecer á mis pacientes.

DOCTOR H. W. LOBB
Número 329, 15 th Street Philadelphia, Pa. U. S. A.

* Pídanse el MANUAL del doctor LOBB.—Valiosísimo para todos los que sufren de alguna enfermedad.—Indispensable en el hogar.

la sutil dulzura de la energía y la sublime bondad del arco. Nos merecen especial mención los números 3º y 4º del programa: Guillermo Tal, arreglado de Beriot y Osborne, ejecutado por el señor Marsicano y el maestro de Gessú, de manera admirable. Podemos asegurar, en toda la extensión de la palabra, que el señor Marsicano es un verdadero violinista de concierto. El número 4º "Sua Maesta, l' Amore", bellísimo trozo musical para violoncello, fué ejecutado por el señor Rooms maravillosamente.

Concluyó la cena y á las festivas notas de un vals de Metrá, la alegría abrió brecha y la danza finalizó aquella fiesta de amistad.

AVISOS DEL DIA

COMPANIA DE TELEFONOS Y LUZ ELÉCTRICA

Con motivo de estarse trasladando las oficinas de la "Compañía de Teléfonos y Luz Eléctrica" de San José, Heredia y Alajuela, á la casa de la señora Piedad y de Mendiola, frente al Palacio Episcopal, se hace saber á los abonados, que habrán algunas interrupciones mientras se concluye el traslado de los aparatos de la Central. Agº 10. 6 v.

INGLES. El profesor Edwards dará tres clases y por semana á tres colonos al mes. A domicilio, las 4 á las 6 y 20 La Academia de Inglés. 8ª Avenida Este, 125 varas al Este de la palerita de don Pedro Hurtado. Agº 10. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

SE NECESITA

un "buen piano" para el Centro de Amigos, quien lo tiene en alquiler á precio módico, puede entenderse con el Secretario N. Sanabria C. Agosto 5. H. S. O.

¡¡ MUEBLES !! ¡¡ MUEBLES !!

Se compra un juego de muebles de sala que estén en buen uso y que sean baratos. En esta oficina informarán. Agosto 5. H. S. O.

DINERO

Se dan \$ 4000 á interés con casas hipotecarias en esta ciudad. Informes en esta oficina. Agosto 5. 4 v.

MAGNIFICO NEGOCIO

Hará quien compre una máquina de hacer monedas en aluminio. Está en perfecto buen estado y se vende con material suficiente para hacer 10,000 nombres. Se da garantía por poco más tiempo de trabajaría. Esteban Ramírez, Depósito de madera de don Policarpo Ramírez, 150 varas al Norte de La Cabaña. Agº 4. 12 v. ait.

EN VENTA

En Mata Redonda la hacienda de café que produce más fanegas de este artículo por manzana en Costa Rica; se vende plano con declive suave para formar una población higiénica tan luego el Municipio mejore la carretera. Solamente una pequeña parte de su valor se exige al contado, el resto á plazos largos, con interés pagadero por mensualidades vendidas. En esta oficina se informará. Julio 27. 4 v.

CASAS POR ABONOS MENSUALES

Una oportunidad extraordinaria para obtener una casa y lote de terreno á pagos fáciles. Estoy en vispera de construir cuatro casas detrás de la iglesia de la Dolores y las venderé en pocas mensualidades. Construiré las casas según los planes del comprador, si se hacen arreglos al efecto antes de comenzarse la construcción de las casas. Tengan presente que mi idea es construir una casa de madera de los mejores materiales; vendida con el terreno á pagos mensuales, que serán un poco más de lo que están pagando de alquiler, y al cabo de cinco ó ocho años, según la suma que se abone, se obtendrá la propiedad de la casa con el terreno libre de deuda. Para más pormenores dirigirse al Depósito de Madera de Arthur Wolf. San José, Agº 3. 10 v.

EN LA FABRICA

de muebles de Juan I. de Joong se necesita un carpintero torcedor. Agº 9. 11 v.

DE MI HACIENDA

"La Meseta", en el monte de Barba, se me desapareció un toro osco, raza Jersey, herrado en la paleta delantera izquierda que es una R abierta en la parte superior donde forma una G. Daré una gratificación á quien me presente dicho animal. Ricardo Giall. Agº 8. 3 v.

PUREROS

Se solicitan veinte operarios en la Puerria de Alberto March, frente al Club Zenilista, esquina del Mercado. Alberto March. Agº 8. 6 v.

AVISO

Vendo afrecho de arroz á \$ 0.80 el quintal. Juan Bastos S. Río Segundo, Agº 2. 15 v.

Estoy recomendado para colocar con garantía hipotecaria \$ 4,000 á interés módico y á largo plazo. Entenderse en Cartago con el que suscribe.—Alfredo Volio. — Agosto 4.

SE OFRECE

en alquiler la elegante y cómoda casa de alto que ocupó don Arturo Esquivel, en el Barrio de Amón. En la oficina de doña Teresa A. de Dent darán pormenores. Max. Bustamante. Agº 2. 12 v.

SURTIDO INGLES Y AMERICANO

Se ha recibido hoy en la cigarrería "El Progreso" de Enrique Brenes Mora y Cª, lo siguiente:
Tabaco Capitan (3 colores).... Cj 1.50 lata
" Bayers mixture..... 1.75 "
" Gold Leaf Honeydew..... 1.75 "
" Bill's Three Nuns..... 2.00 "
" PARROT MIXTURE..... 1.20 tableta
Cigarrillos Three Castles..... 1.60 lata
Tabaco A. T. G..... 1.35 "
" North Carolina..... 1.35 "

CEBONICA

Vistas para hoy
Sala 1ª—Tranquilino Bolaños (insolvencia) á la 1 p.m.

Sala 2ª—Nicolás Orozco (arbitrariedad) á la 1 p.m.

Rafael Carvajal y otro (hurto) á las 2 p.m. ó asociación.—Romilio Barquero Montedecosa (crimen) á las 2 p.m.

Costa Rica Electric Light and Traction Co. Ltd.
AVISO AL PUBLICO

Debido á la solicitud de muchas personas de esta ciudad hemos puesto dos carros especiales á la disposición de la concurrencia que asiste á la ópera, pero por la poca demanda por estos carros hasta ahora y la pérdida que ha resultado, el precio en adelante será de 30 céntimos por pasajé.

Los pasés libres no serán aceptados en estos carros. Los carros esperarán la conclusión de las funciones en la esquina de la avenida central Este y la calle número 3. Uno irá al Hipódromo y otro á San Pedro.—G. H. Green, administrador.—2 v.

¡Vaya con los cacos!
Ayer se introdujo en la casa de doña Margarita de Salazar un caco llevando-se una alcañala, que guardaba \$ 68.00 que eran limosnas recolectadas para una institución de beneficencia.

Herido
Ayer tarde lo fué en la cabeza con arma contundente Rosario Altamirano. El herido es Pablo Smith. La lesión no reviste gravedad.

Qué inocentón
Antier noche se presentó en la casa de don Jeremías Bolaños un desconocido pidiendo posada, cosa que no le fué negada.

Al otro día salió de la casa su propietario el señor Bolaños en compañía de su esposa, dejando al desconocido durmiendo.

Cuando regresó el señor Bolaños notó que había sido víctima de un robo. Efectivamente el huésped había desaparecido llevándose dinero, alhajas y otros efectos por valor de \$ 300.00.

Un guason
Ha dicho que los cantineros son como los potos: "nacén pero no se hacen". Y á fe que casi no le falta razón á quien así exclama: dígalos, si no, el amigo Napoleón Soto que tiene á la última sus cantinas del Teatro Nacional, donde se sirve con rapidez digna de aplauso, toda clase de licores, cerveza, frescos, helados, tostones, cuanto apetece el gusto más delicado, como es el del público que asiste á representaciones de ópera y opereta. Todo esto es tan verdadero como la Biblia.

Entero de Emilio Pacheco
Ayer á las 10 de la mañana se verificó en Cartago el entierro del inolvidable poeta amigo nuestro Emilio Pacheco Cooper. Asistió selecta concurrencia, figurando en ella distinguidas señoras y señorías. El cortejo salió de la iglesia

de San Nicolás. Muchas y bonitas coronas adornaban el carro fúnebre. Sobresalía entre ellas la que enviaron los empleados de la Imprenta Nacional, quienes, como compañero y amigo, estimaban bastante á Pacheco. También vimos una corona con la inscripción "Cuba agradecida" y con una cartulina de don J. S. Chamberlain.

Personas
Don Silvestre Solís se encuentra bastante grave desde hace varios días.

—La estimable señora dona Sacramento Briceño v. de Carmona, se encuentra de paso en esta capital, acompañada de su apreciable sobrina la señorita Magdalena Rosales y Briceño.

Queja
Varios suscritores de Limón se quejan de que reciben con irregularidad nuestro diario, teniendo nosotros plena seguridad que lo enviamos todos los días; por segunda vez llamamos la atención á quien corresponda.

Sesión
Ayer tarde celebró sesión la Junta Electoral provincial. Se resolvieron algunos asuntos de poca importancia.

Por una mujer
Hermenegildo Villalobos y Agustín Orozco, dos muchachos á cual más guapo y atrevido para la pelea á cuchaca, trabaron ríña, disputándose el cariño y amor de Angelina Quesada, vecina de San Jerónimo. En la reyerta salió herido en una mano Orozco, la que perderá probablemente.

De una cox
El anciano Miguel Madrigal recibió en el ostnagayo una cox de una mula. Madrigal se encuentra sumamente grave á consecuencia del golpe, del que tal vez muera.

Matrimonio
El 19 del corriente contraerá matrimonio la señorita Claudina Villalta con don Antonio Bertolone. Les anticipamos todo género de felicidades.

Nombramiento
El caballero don Edmundo Bonilla ha sido nombrado Secretario de la Jefatura de Sanidad de esta población. Magnífico nos parece el nombramiento.

Fuga
La menor Maclovia Miranda huýó del hogar paterno, llevándose dinero y ropas pertenecientes á su madre. Esta se ha presentado á la policía dando cuenta del hecho y se ha impartido las órdenes del caso para la captura de la fugitiva.

Grado
Por orden general, fecha de antier, le fué conferido el grado de Teniente de Infantería, al Subteniente de la misma arma, don César Calderón, de la plaza de Cartago.

Nina perdida
Maria Luisa, de dos años de edad, hija de la señora Luisa Brenes, desapareció hace cuatro días, sin que hasta ahora se haya podido dar con ella. Su desesperada madre le busca con todo empeño. Se teme que algún boyero del campo se la haya llevado.

Nuevo río
Excursionistas campesinos, que hace pocos días visitaron el volcán Poás, nos informan del nacimiento de un nuevo y caudaloso río, al lado Noroeste de dicho volcán.

Maíz
En la zona del Pacífico se ha dado principio á la faena de la recolección del maíz. La cosecha es, en general, buena. El artículo bajará muy pronto de precio.

Carestía
El pan ha subido de precio. El pueblo consumidor se queja. No tiene razón de ser la carestía de este artículo de primera necesidad. Se dice que esto obedece á ciertos convenios llevados á efecto últimamente entre los industriales del ramo.

Desgracia de una amazona
Antier mañana, una hermosa amazona campesina, llamada Ernestina González, tuvo la desgracia de caer del brioso corcel que montaba, ocasionándose en la caída dos serias lesiones, una en la cabeza y otra en la cara. El Dr. Fonseca le hizo la primera cura. La desgraciada amazona fué llevada en un coche á su pueblo que es San Miguel de Desamparados.

Baños
Los baños municipales estarán al servicio público desde el próximo lunes en adelante. La municipalidad no ha querido hacer gasto alguno en fiesta inaugural, por motivos económicos.

Lesionado
El joven Matías Montero fué herido en la cabeza, con una piedra que le arrojó una mujer llamada Eudoxia Trejos.

Se vende muy barato una máquina de vapor y se quiere tomar en arriendo un local con pequeña fuerza; en San José ó Cartago, diríjase al apartado 104.

Se alquila 100 varas al Norte del Parque de Morúa una casa con instalación de luz eléctrica, con muebles; muy buen punto. Para informes diríjase al apartado número 446. F. P. Smith. Agosto 3. 10 v.

De 5,000 á 10,000 colones se ofrecen al 11 por ciento anual, garantía hipotecaria en esta ciudad, largo plazo. Apartado 493. 26 de Julio 1 m.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle Sur. Casa n° 272 frente á La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecernos con sus órdenes. También ofrezco componer y lavar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Falsanichia. Febrero 16. 6m.

Ofrezco vender barato, por el lado de La Puebla, un solar y tres casitas pegadas, cien varas al Sur de la casa escolar en construcción. José Durán. Ag° 6. 1 m.

AVISO.—En casa de doña Petronila de Cafranza—situada 150 varas al Este de la estación del Ferrocarril—encontrarán los viajeros buena comida á precios moderados.—También se recibirán pensionistas y se atenderán órdenes á domicilio.—Cartago, agosto 9 de 1905. 10 v.

Salomón Castro da clases de matemáticas elementales y superiores. Atiende especialmente á extranjeros que hablen francés ó inglés. Julio 29. 1 m.

Vendo los muebles de mi casa de habitación. Josefa O. v. de López. Calle 1° Sur, n° 443 Agosto 5. 10 v.

Doz buenas casas, una en San José sin muebles, y otra en Cartago amueblada, doy en arrendamiento, á razón de Q 125 mensuales cada casa. Informes en mi librería, bajos de la casa de don Alejandro Aguilar. San José, agosto 4 de 1905. Manuel V. Blanco. Ag° 5 20v.

Se venden dos motores eléctricos, uno de diez y otro de siete y medio caballos de fuerza, en buen estado, pueden utilizarse como dinamó. Entenderse con Mariano Durán. 12 de julio. 1 m.

Vendo un juego de ruedas con sus ejes, completamente nuevos, y dos bicicletas, en buen estado, con sus accesorios. Pueden verse en la casa del que suscribe. Mariano Durán. 23 de julio. 1 m.

Piezas de alquiler.—Claras, higiénicas, ventiladas, con servicio interior, en buen punto, decentemente arregladas. Cada una tiene un bonito xero y un escritorio. Precio: ocho colones para arriba, á personas responsables. Ocuértese á "La Industria," detrás del Colegio Superior de Señoritas. Agosto 9. 3 v.

¿DESEA USTED VESTIR ELEGANTE Y BARATO?

Pase á la **SASTRERIA INGLESA** de Jaime A. Graut. Frente al taller de Matamoros y Acuña donde se satisface al dandy más exigente. Agosto 9. 1 m

Aviso Se desea comprar un lote de terreno para construir en parte bastante céntrica de esta capital. Quien tenga interés en vender, diríjase á la casilla n° 8 de Puntarenas Julio 11 2 m.

RAQUITISMO CURADO.

Beneficios que han obtenido los niños con la afamada Ozomulsion.



SR. D. JUAN MESTRE.

No hay enfermedad que desanime más á los padres que el raquitismo en los niños. Este padecimiento proviene, en su mayor parte, de la inabilidad del sistema para asimilar suficiente cal. El sistema se debilita, el desarrollo de la digestión se distribuye, y resulta que los huesos no se desarrollan como deben, se ponen blandos y debido á esta condición nacen varias formas de curvatura en el espinazo, como también en las piernas y brazos.

Se nos ha llamado la atención recientemente á un caso de raquitismo, y se cita en la siguiente carta:

"CAIBARIEN, CUBA, Junio 10 de 1902.

MUY ESTIMADOS SEÑORES:

He tenido el gusto de dar la **OZOMULSION** á un niño que tengo de 16 años de edad, cuya constitución era raquítica. Después de tomar este remedio se encontraba con más apetito y más animado. Para mí es el mejor reconstituyente hasta el día, pues he visto en mi hijo sus maravillosos resultados y les aseguro que la recomiendo á mis amigos como la mejor medicina.

Soy de Vds. con toda consideración, affmo. S. S.,

JUAN MESTRE."

Nos es de gran placer manifestar al lector los interesantes detalles de como diferentes padecimientos humanos se curan con **OZOMULSION**. Las cartas que publicamos demuestran, muy claramente, el campo vasto que tiene este soberano remedio, y la razón por qué **OZOMULSION** produce resultados tan maravillosos, es por ser la mejor combinación de los mejores agentes medicinales que existen. **OZOMULSION** contiene el famoso aceite de hígado de bacalao Noruego, los hipofosfatos, glicerina y guayacol, en la mejor proporción posible para el beneficio del sistema humano. **OZOMULSION** es agradable al paladar y alimenta el sistema sin estorbar la digestión.

La ventaja singular que tiene la **OZOMULSION** en casos de raquitismo, se comprende fácilmente cuando se toma en consideración que el aceite de hígado de bacalao tiene el poder para restablecer la pérdida de vitalidad al enfermo y los hipofosfatos de Cal y Soda para ayudar en la formación y desarrollo de huesos sanos. No hay remedio más ideal para el raquitismo y debilidad general del sistema, tales cuales se presentan en casos de Consumción, Anemia y Marasmo. No hay otro remedio que dé beneficios tan ligeros y permanentes, por consiguiente, es de mucha importancia que se compre solamente la legítima **OZOMULSION**.



OJO!!! IMPORTANTE!!!

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarca de **OZOMULSION** esté puesta sobre ella. No se deje engañar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado **OZOMULSION** legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos á aconsejar de velar por la contramarca de **OZOMULSION** para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la **OZOMULSION** de dos tamaños, á 50 cents y \$1.00 oro americano.

CONTRAMARCA.

Tipografía de EL NOTICIERO

HARINA HARINA HARINA

SUPERIOR A LA DE GALLITO, VENDE E. LAMICQ EN SAN JOSE, CARTAGO y HEREDIA:

Marca La Francia, el qq. 6	Ci. 11 00
" " Non Pareil, "	Ci. 10 50
EN LIMÓN	
La Francia, el qq.	Ci. 10 00
" Non Pareil " ó equivalente el qq. 6	9 50
SACOS	
El ciento	Ci. 25 00

MANTECA

Está al llegar marcas LA PRIMAVERA y GITANA, á precios más bajos que los de plaza. San José julio 23 de 1905. 1 m. E LAMICQ.

ROPA HECHA
para caballeros y confecciones

ROBERT HERMANOS
de todas clases y confecciones

CORTE ELEGANTE TRABAJOS A LA MEDIDA

Hay y here en existencia de casimires para prendas finas y corrientes

Lo más nuevo y CHIC en Camisetas, Cuellos, Puños, Corbatas, Paraguas, Guantes, capas de hule, Pañuelos, &&&

San José, Costa Rica
Julio 12 de 1905
1 m.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACÉN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C^o. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

T. Assmann & Co

—AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS—

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.